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PRESIDENTE: secretaria muy buenos días hacemos el
primer llamado lista por favor para verificación del
quorum.

SECRETARIA: Buenos días señor presidente buenos días a
todos los honorables concejales, bienvenidos a la
sesión de hoy jueves 15 de septiembre de 2022 primer
llamado a lista para verificar el quorum:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: buenos días para toda
presente secretaria.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: muy buenos días para
todos los honorables concejales, para todo el equipo de
planta del concejo, unidades de apoyo, presente señora
secretaria.

SECRETARIA: gracias.

JAVIER AYALA MORENO: buenos días para todos presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ: buenos días
presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señora
secretaria.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: buenos días
secretaria presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: buenos días
compañeros, presente señora secretaria.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: muy buenos días señora
secretaria, un saludo especial a todos los compañeros,
a todos e… los presentes, a los secretarios que nos
acompañan el día de hoy, presente señora secretaria y
Dios los bendiga.

SECRETARIA: gracias.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: buenos días presente.

LEONARDO MANCILLA AVILA: muy buenos días para
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todo un saludo especial a las personas de la
administración que nos acompañan hoy, policía nacional,
los asistentes presente señora secretaria.

SECRETARIA: gracias.

NELSON MANTILLA BLANCO: buen día presente, secretaria.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Buenos días presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenos días presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente, señora secretaria.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: muy buenos días
presente.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretaria buenos
días presente.

señor presidente han respondido a lista 18 honorables
concejales por lo tanto hay quorum decisorio y de
liberatorio

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y de
liberatorio señora secretaria presentamos como siempre
un saludo muy especial a nuestra Policía Nacional, a
los equipos de apoyo de cada uno de los concejales;
presentamos un saludo muy especial al equipo de
servicios generales del concejo, al equipo de planta
también del concejo, que nos acompañan todos los días a
los delegados de la Administración que hoy nos acompaña
en el estudio de aprobación del proyecto de acuerdo
060; e… saludar al doctor Manuel Torres director del
DADE al arquitecto Augusto Tobón, secretario de
planeación, e… a la personera delegada doctora
Solangel, verdad, doctora Solange, al doctor Henderson;
sumerced viene, y saludar también a la doctora Juliana
Pavón e, Subsecretaria jurídica de alcaldía quienes
vienen hoy a hacer el respectiva acompañamiento e, en
el estudio y votación de este importante proyecto y
también extender un saludo muy especial a Gustavo
Remolina un periodista que está aquí muy pendiente de
cada una de las actuaciones e… del concejo Bucaramanga
Gracias Gustavo, por estar aquí haciendo ese control
que es muy importante para nosotros y bueno desde aquí
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primero desearle pronta recuperación a nuestro
compañero Cristian Reyes Pero además de eso desearle un
feliz muy feliz cumpleaños que Dios le dé larga vida
que tenga una excelente día y que este nuevo año de
vida que comienza sea un año muy exitoso para usted en
sus logros personales, políticos y laborales, de igual
manera ayer se nos pasó pero también desearle a mi
compañero de partido e… a Wilson Danovis Lozano también
un nuevo año que comienza desearle muchos éxitos
deseando que ayer haya tenido un muy buen cumpleaños un
e… un joven prometedor de la política que sin duda le
aporta mucho a nuestra ciudad, dos excelentes líderes
de la ciudad como Cristian y Cristian el cumpleaños hoy
y Danovis que cumplió años ayer desearles larga larga
vida y muchos éxitos en este nuevo año que les comienza
de vida; señora secretaria también un saludo para usted
y su equipo la secretaría general muy juiciosa también
un saludo muy especial a nuestro amigo Marquitos Zárate
que nuestro jefe de control interno que avanza muy muy
exitosamente su proceso de recuperación y que ya nos
acompaña e, en las mañanas aquí haciendo las auditorías
y el proceso e, de control interno de gestión al
concejo Bucaramanga muy valioso su conocimiento y su
control e, a nuestras actuaciones doctor Marcos Muchos
éxitos señora secretaria damos lectura al orden del día
para su discusión y aprobación.

SECRETARIA: Sí señor presidente ORDEN DEL DÍA:
PRIMERO: llamado a lista y verificación del quorum.
SEGUNDO: lectura discusión y aprobación del orden del
día.
TERCERO: himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO: discusión y aprobación de las actas de plenaria
números 37, 47, 63, 64, 79, 90 y 95 de 2022.
QUINTO: estudio en segundo debate del proyecto de
acuerdo número 060 del 6 de septiembre de 2022 por
medio del cual se autoriza al alcalde de Bucaramanga
para declarar de utilidad pública e interés social un
bien inmueble y se autoriza su adquisición.
SEXTO: lectura de documentos y comunicaciones
SÉPTIMO: proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga 15 de septiembre de 2022 siendo las 9:39 de
la mañana el presidente Carlos Andrés Barajas Herreño,
la secretaría general Azucena Cáceres Ardila, señor
presidente ha sido leído el orden del día para la
sesión número 125.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie:

Página 5 de
45

PRESIDENTE: en discusión del orden del día ¿aprueban
los concejales el orden del día?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el orden
del día.

PRESIDENTE: aprobado el orden del día señora secretaria
continuamos por favor.

SECRETARIA: tercer punto del orden del día himno de la
ciudad de Bucaramanga nos ponemos de pie.

55:49-(Reproducción del Himno de la ciudad de
Bucaramanga) 58:04

PRESIDENTE: continuamos señora secretaria por favor.

SECRETARIA: continuamos con el cuarto punto del orden
del día discusión y aprobación de las actas de plenaria
en números 37, 47, 63, 64, 79, 90 y 95 de 2022.

PRESIDENTE: señora secretaria en el estudio de este
importante proyecto, perdón perdónenme ¿aprueban los
concejales las actas anteriormente mencionadas por la
secretaria general?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobada las actas
antes leídas.

PRESIDENTE: continuamos por favor.

SECRETARIA: continuamos con el quinto punto del orden
del día estudio en segundo debate del proyecto de
acuerdo número 60 del 6 de septiembre de 2022 por medio
del cual se autoriza al alcalde de Bucaramanga para
declarar de utilidad pública e interés social un bien
inmueble y se autoriza su adquisición.

PRESIDENTE: en el estudio de este importante proyecto
que se adelantó su primer debate en comisión conjunta
e… siendo ponente el concejal Robin Hernández y el
concejal Cristian Reyes quienes están e, presentes el
concejal Cristian está conectado e, virtualmente por
una situación de salud y el concejal Robin nos
acompaña aquí en el recinto de igual forma se encuentra
también el doctor Manuel Torres director del DAED la
doctora Juliana de parte de la oficina jurídica de la
alcaldía el secretario de planeación arquitecto Augusto
Tobón de igual forma por parte de la personería de
Bucaramanga nos acompaña la doctora Solange y por parte
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la Secretaría de Hacienda en caso de alguna
intervención nos acompaña el jefe presupuesto el doctor
Henderson Robles en ese orden de ideas estando
presentes los actores necesarios señora secretaria
vamos a darle lectura a la ponencia, a la constancia y
al respectivo informe de comisión para entrar a la
discusión y posteriormente a la votación.

SECRETARIA: Si señor presidente inició con la lectura
de la CONSTANCIA DE APROBACIÓN La suscrita secretaria
de la Comisión Conjunta Primera o de Hacienda y Crédito
Público y la Comisión Segunda del Plan, Gobierno y
Obras del Honorable Concejo de Bucaramanga, hace
constar que el ESTUDIO EN PRIMER DEBATE DEL PROYECTO DE
ACUERDO NO. 060 DEL 7 DE SEPTIEMBRE DE 2022 “POR EL
CUAL SE AUTORIZA AL ALCALDE DE BUCARAMANGA PARA
celebra, para DECLARAR DE UTILIDAD PUBLICA E INTERES
SOCIAL UN BIEN INMUEBLE Y SE AUTORIZA SU ADQUISICON”,
fue aprobado el original del Proyecto de Acuerdo antes
citado, en comisión virtual realizada el 8 de
septiembre de 2022, como se registra en el acta que se
levantará para dicha comisión, de conformidad con las
resoluciones 110 y 111 de 2022 expedidas por esta
corporación. Esta constancia esta suscrita por la
secretaria, de la comisión conjunta.

LECTURA DE LA PONENCIA:

PONENCIA PARA SEGUNDO DEBATE De acuerdo con la
designación del Presidente de esta Corporación, me
correspondió elaborar y emitir ponencia para segundo
debate al Proyecto de Acuerdo No. 60 del 6 de
septiembre de 2022, cuyo título es “POR EL CUAL SE
AUTORIZA AL ALCALDE DE BUCARAMANGA PARA DECLARAR DE
UTILIDAD PÚBLICA E INTERÉS SOCIAL UN BIEN INMUEBLE Y SE
AUTORIZA SU ADQUISICIÓN” presentado por el Alcalde
Municipal Ing. Juan Carlos Cárdenas Rey, para lo cual
me permito hacer las siguientes: CONSIDERACIONES:
I. OBJETO DEL PROYECTO DE ACUERDO: El presente proyecto
de acuerdo busca que el Concejo municipal autorice al
Alcalde para que declare de utilidad pública de interés
social y se compre el predio donde se encuentra ubicada
la casa natal del General Custodio García Rovira,
declarada monumento nacional mediante la Ley 48 de 1966
y proceder adicionalmente, a cumplir lo dispuesto por
el Consejo de Estado dentro de la Acción Popular 2001-
02527.
II. MARCO NORMATIVO Desde el punto de vista normativo
el proyecto se soporta en las siguientes disposiciones:
a) CONSTITUCIÓN POLÍTICA: “ARTICULO 70. El Estado tiene
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el deber de promover y fomentar el acceso a la cultura
de todos los colombianos en igualdad de oportunidades,
por medio de la educación permanente y la enseñanza
científica, técnica, artística y profesional en todas
las etapas del proceso de creación de la identidad
nacional.
La cultura en sus diversas manifestaciones es
fundamento de la nacionalidad. El Estado reconoce la
igualdad y dignidad de todas las que conviven en el
país. El Estado promoverá la investigación, la ciencia
y el desarrollo de la difusión de los valores
culturales de la Nación.” “ARTICULO 72. El patrimonio
cultural de la Nación está bajo la protección del
Estado. El patrimonio arqueológico y otros bienes
culturales que conforman la identidad nacional,
pertenecen a la Nación y son inalienables,
inembargables e imprescriptibles. La ley establecerá
los mecanismos para readquirirlos cuando se encuentren
en manos de particulares y reglamentará los derechos
especiales que pudieran tener los grupos étnicos
asentados en territorios de riqueza arqueológica.”
“ARTÍCULO 313. Corresponde a los concejos: Numeral …3.
Autorizar al alcalde para celebrar contratos y ejercer
pro tempore precisas funciones de las que le
corresponde al Concejo”. b) LEY 136 DE 1994: “ARTÍCULO
32. ATRIBUCIONES. Este artículo ha sido modificado por
el artículo 18 de la ley 1551 de 2012. El nuevo texto
es el siguiente, Además de las funciones que se le
señalan en la Constitución y la ley, son atribuciones
de los concejos los siguientes: … PARÁGRAFO 4o. De
conformidad con el numeral 3° del artículo 313 de la
Constitución Política, el Concejo Municipal o Distrital
deberá decidir sobre la autorización al alcalde para
contratar en los siguientes pasos: Numeral… 3.
Enajenación y compraventa de inmuebles…” “Artículo 91º
de la misma ley 136 de 1994.- Funciones. Modificado por
el Art. 29 Ley 1551 de 2012. Los alcaldes ejercerán las
funciones que les asigna la Constitución, la ley y las
ordenanzas, los acuerdos y las que le fueren delegadas
por el Presidente de la República o gobernador
respectivo. Además de las funciones anteriores, los
alcaldes tendrán las siguientes: A) En relación con el
Concejo: 1. Presentar los proyectos de acuerdo que
juzgue convenientes para la buena marcha del
municipio”. c) LEY 388 DE 1997. “ARTÍCULO 58. MOTIVOS
DE UTILIDAD PÚBLICA. Para efectos de decretar su
expropiación y además de los motivos determinados en
otras leyes vigentes se declara de utilidad pública y
de interés social la adquisición de inmuebles para
destinarlos a los siguientes fines: (…)
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Literal …h) Preservación del patrimonio cultural y
natural de interés nacional, regional y local,
incluidos el paisajístico, ambiental, histórico y
arquitectónico”; “ARTÍCULO 59. ENTIDADES COMPETENTES.
Además de lo dispuesto en otras leyes vigentes, la
Nación, las entidades territoriales, las áreas
metropolitanas y asociaciones de municipios podrán
adquirir por enajenación voluntaria o decretar la
expropiación de inmuebles para desarrollar las
actividades previstas en el artículo 10 de la Ley 9ª de
1989…” “ARTÍCULO 63 de la ley 388 de 1997. MOTIVOS DE
UTILIDAD PÚBLICA. Se considera que existen motivos de
utilidad pública o de interés social para expropiar por
vía administrativa el derecho de propiedad y los demás
derechos reales sobre terrenos e inmuebles, cuando,
conforme a las reglas señaladas en la presente ley, la
respectiva autoridad administrativa competente
considere que existen especiales condiciones de
urgencia, siempre y cuando la finalidad corresponda a
las señaladas en las letras a), b), c), d), e), h), j),
k), l) y m) del artículo 58 de la presente ley”…
ARTÍCULO 66 de la misma normatividad. DETERMINACIÓN DEL
CARÁCTER ADMINISTRATIVO. La determinación de la
expropiación se hará por la vía administrativa deberá
tomarse a partir de la iniciación del procedimiento que
legalmente deba observarse por la autoridad competente
para adelantarlo, mediante acto administrativo formal
que para el efecto deberá producirse, el cual se
notificará al titular del derecho de propiedad sobre el
inmueble cuya adquisición se requiera y será inscrito
por la entidad expropiante en la Oficina de Registro de
Instrumentos Públicos, dentro de los cinco (5) días
hábiles siguientes a su ejecutoria. Este mismo acto
constituirá la oferta de compra tendiente a obtener un
acuerdo de enajenación voluntaria. LEY 397 DE 1997.
“ARTÍCULO 4o. INTEGRACIÓN DEL PATRIMONIO CULTURAL DE LA
NACIÓN. modificado por el artículo 1 de la Ley 1185 de
2008. El patrimonio cultural de la Nación está
constituido por todos los bienes materiales, las
manifestaciones inmateriales, los productos y las
representaciones de la cultura que son expresión de la
nacionalidad colombiana, tales como la lengua
castellana, las lenguas y dialectos de las comunidades
indígenas, negras y creoles, la tradición, el
conocimiento ancestral, el paisaje cultural, las
costumbres y los hábitos, así como los bienes
materiales de naturaleza mueble e inmueble a los que la
ley le atribuye, entre otros, especial interés
histórico, artístico, científico, estético o simbólico
en ámbitos como el plástico, arquitectónico, urbano,
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arqueológico, lingüístico, sonoro, musical,
audiovisión, audiovisual, fílmico, testimonial,
documental, literario, bibliográfico, museológico o
antropológico. a) Objetivos de la política estatal en
relación con el patrimonio cultural de la Nación. La
política estatal en lo referente al patrimonio cultural
de la Nación tendrá como objetivos principales la
salvaguardia, protección, recuperación, conservación,
sostenibilidad y divulgación del mismo, con el
propósito de que se, de que sirva de testimonio de la
entidad, de la identidad cultural nacional, tanto en el
presente como en el futuro.
Para el logro de los objetivos de que trata el inciso
anterior, los planes de desarrollo de las entidades
territoriales y los planes de las comunidades, grupos
sociales y poblacionales incorporadas a estos, deberán
estar armonizados en materia cultural con el Plan
Decenal de Cultura y con el Plan Nacional de Desarrollo
y asignarán los recursos para la salvaguardia,
conservación, recuperación, protección, sostenibilidad
y divulgación del patrimonio cultural.

1. DESARROLLO DE LA PONENCIA.

OBJETO DEL PROYECTO DE ACUERDO.

Conforme el estudio del patrimonio de la ciudad y su
posible interés desde el punto de vista histórico y
turístico, se tiene que tenemos la Casa Natal del
General Custodio García Rovira, quien fuere uno de los
presidentes que ha dado la tierra santandereana y dado
su interés fue declarado MONUMENTO NACIONAL mediante la
Ley 48 de 1966. En ese orden de ideas, el Ministerio de
Cultura mediante Resolución No. 3595 del 14 de
noviembre del 2014, modificado por la Resolución No.
1613 del 06 de junio del 2019, aprobó el “PLAN ESPECIAL
DE MANEJO Y PROTECCIÓN DE LA DENOMINADA “CASA NATAL DEL
GENERAL CUSTODIO GARCIA ROVIRA” y su zona de
influencia. Así mismo, nuestro Plan de Ordenamiento
Territorial de Segunda Generación del Municipio de
Bucaramanga 2014 – 2027, adoptado mediante Acuerdo
Municipal No. 011 del 21 de mayo del 2014 dispuso que
el patrimonio cultural inmueble del municipio puede
estar ubicado en suelo urbano o rural; considerando
dentro de los Bienes de Interés Cultural el Grupo
Arquitectónico del Ámbito Nacional la Casa donde nació
el General Custodio García Rovira – Calle 35 No. 8-
44/68/78. (Artículo 61 del Acuerdo Municipal 011 de
2014). Ante el estado de abandono de este inmueble, el
mismo bien fue objeto de una Acción Popular instaurada
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por el señor Leonardo Reyes Contreras ante el Tribunal
Administrativo de Santander bajo el radicado 2001-
02527, quien en sentencia del 04 de octubre del 2005,
declaró vulnerados los derechos colectivos a la defensa
del patrimonio cultural de la Nación y a la prevención
de desastres, por parte de la Nación – Ministerio de
Cultura, Municipio de Bucaramanga y la señora Dominga
Valdivieso de López ordenando: ”En un término no mayor
de tres (3) meses contados a partir de la ejecutoria
del presente fallo ejecuten las obras necesarias para
salvaguardar la estructura física del Monumento
Nacional, vale decir, la casa donde nació el prócer
Colombiano Custodio García Rovira. “Posteriormente, el
Consejo de Estado en sentencia de fecha 18 de noviembre
del 2010 al resolver el recurso de apelación adicionó
el numeral 10° a la decisión apelada precisando:
“En el sentido de ordenar el Ministerio de Cultura y el
Municipio de Bucaramanga para que en el término de seis
(6) meses realicen todas y cada una de las gestiones
administrativas tendientes a la consecución de los
recursos necesarios con el fin de adquirir la casa
donde nació el General Custodio García Rovira y así dar
cumplimiento a la destinación específica que contiene
la Ley 48 de el 1° de septiembre de 1966
“IDENTIFICACIÓN Y UBICACIÓN DEL INMUEBLE. Con el fin
identificar plenamente el inmueble el Curador Urbano
No. 1 concedió Licencia de Subdivisión Urbana en la
modalidad de reloteo al predio localizado en la Calle
35 No. 8-44/68/78 Barrio Alfonso López, identificado
con el número predial 010500730001000 y matrícula
inmobiliaria 300-34984 de la Oficina de Registro de
Instrumentos Públicos de Bucaramanga en el que se
identifican dos predios, entre estos, el - Lote No. 2
que corresponde al área Afectada del BICN con 405,79m2
de área, según lo establece el Plan Especial de Manejo
y Protección de la denominada casa natal del General
Custodio García Rovira-resolución 3595 del 2014 del
ministerio de cultura, modificada por la resolución
1613 de 2019. El anterior acto administrativo fue
elevado a Escritura Pública No. 4190 del 26 de
noviembre del 2019 otorgada en la Notaria Quinta del
Círculo de Bucaramanga registrado en la Oficina de
Registro de Instrumentos Públicos de Bucaramanga, el 3
de diciembre de 2019, asignándole al Lote No. 2 y el
número de matrícula número 300-438659. El proyecto de
acuerdo busca autorizar la adquisición de este último
bien inmueble, localizado en la Calle 35 No. 8-78 del
barrio Alfonso López. Finalmente, la adquisición del
predio incide directamente en el cumplimiento de las
metas del Plan de Desarrollo 2020-2023 “BUCARAMANGA,
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UNA CIUDAD DE OPORTUNIDADES”, adoptado por el Concejo
de Bucaramanga mediante Acuerdo Municipal 013 del 10 de
junio de 2020, que previó dentro de la Línea
Estratégica 1, Bucaramanga equitativa e incluyente: una
ciudad de bienestar, la cual tiene como componente
2.1.3.7 Vida cultural y bienestar creativo sostenible,
programa 2.1.3.7.2 Patrimonio Cultural: Circuitos
Culturales y Creativos para todos el cual tiene como
objetivo “Restaurar, proteger, salvaguardar y promover
la apropiación social del patrimonio cultural de
Bucaramanga” y como una de las Metas se encuentra
adquirir un Bien de Interés Cultural y Patrimonial.

SENTIDO DE LA PONENCIA

Por las anteriores consideraciones y dando cumplimiento
a la Constitución, la Ley, las órdenes judiciales, y
atendiendo el valor histórico, cultural y turístico que
podría tener este bien inmueble, me permito presentar,
PONENCIA FAVORABLE en SEGUNDO DEBATE al Proyecto de
Acuerdo No. 060 del 6 de septiembre de 2022. “POR EL
CUAL SE AUTORIZA AL ALCALDE DE BUCARAMANGA PARA
DECLARAR DE UTILIDAD PÚBLICA E INTERÉS SOCIAL UN BIEN
INMUEBLE Y SE AUTORIZA SU ADQUISICIÓN” Así mismo, de
manera respetuosa solicito el respectivo estudio,
análisis, complementación, adición y aprobación ante la
Plenaria del Concejo Municipal. Esta ponencia ha sido
suscrita por los Honorables concejales, Cristian Reyes
Aguilar y Robin Anderson Hernández Reyes.
Continuo con la lectura del informe de la comisión
conjunta; las comisiones primeras o comisión de
Hacienda y Crédito Público y la comisión Segunda del
plan obras y Derechos Humanos del honorable Concejo de
Bucaramanga informa a la plenaria que en Comisión
primera efectuada el día 8 de septiembre del 2022
siendo las 12:23 de la tarde fueron citados los
concejales integrantes de dichas comisiones por página
web del Concejo según resoluciones 110 y 111 de 2022,
que para el estudio del presentado proyecto de acuerdo
se hicieron virtualmente los concejales miembros de la
comisión primera o comisión de Hacienda y Crédito
Público con voz y voto lo siguiente LUIS FERNANDO
CASTAÑEDA PRADILLA, JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA, CRISTIAN
ANDRÉS REYES AGUILAR, CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO,
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES, MARINA DE JESÚS
ARÉVALO DURÁN Y TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.

Los concejales miembros de la comisión Segunda o
Comisión de Asuntos Administrativos, Sociales,
Ambientales y Derechos Humanos: LUIS EDUARDO ÁVILA
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CASTELBLANCO ,JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ, ROBÍN
ANDERSON HERNÁNDEZ REYES, LEONARDO MANCILLA AVILA,
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA, CARLOS FELIPE PARRA ROJAS,
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO Realizado el Primer
llamado a lista por la secretaria, respondieron (5)
Honorables Concejales, de la Comisión primera y cinco
(5) Honorables Concejales de la Comisión Segunda,
existiendo quórum decisorio y de liberatorio.

El presidente, solicita a la secretaria dar lectura al
orden del día. La secretaria da lectura al orden del
día:
PRIMERO: LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM
SEGUNDO: LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL
DÍA.
TERCERO: ESTUDIO EN PRIMER DEBATE EL PROYECTO DE
ACUERDO No. 060 DEL 6 DE SEPTIEMBRE DE 2022 “POR EL
CUAL SE AUTORIZA AL ALCALDE DE BUCARAMANGA PARA
DECLARAR DE UTILIDAD PUBLICA E INTERES SOCIAL UN BIEN
INMUEBLE Y SE AUTORIZA SU ADQUISICON”.
CUARTO: LECTURA DE DOCUMENTOS Y COMUNICACIONES.
QUINTO: PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

El presidente somete a consideración y aprobación el
orden del día, siendo aprobado por la Comisión conjunta
primera y segunda de manera virtual. El presidente,
solicita a la secretaria continuar con el orden del
día, y se continúa con el “ESTUDIO EN PRIMER DEBATE EL
PROYECTO DE ACUERDO No. 060 DEL 6 DE SEPTIEMBRE DE 2022
“POR EL CUAL SE AUTORIZA AL ALCALDE DE BUCARAMANGA PARA
DECLARAR DE UTILIDAD PUBLICA E INTERES SOCIAL UN BIEN
INMUEBLE Y SE AUTORIZA SU ADQUISICON ".

Leído el tercer punto del orden del día, la secretaria
hace la respectiva verificación de las personas citadas
de la administración. Los PONENTES: CONCEJAL: CRISTIAN
ANDRES REYES AGUILAR y el CONCEJAL: ROBIN ANDERSON
HERNANDEZ REYES, CITADOS POR PARTE DE LA ADMINISTRACION
MUNICIPAL MANUEL JOSE TORRES GONZALEZ, Director del
DADEP JOAQUIN AUGUSTO PABON BLANCO... Secretario de
Planeación. JULIANA PABON ROJAS, Subsecretaria Jurídica
SOLANGEL MONTOYA, Personera delegada y LINA MARIA
MANRIQUE, Subsecretaria de Hacienda.

DESARROLLO DEL INFORME: El presidente, solicita a la
secretaria continuar con el orden día. La secretaria
informa al presidente que la ponencia fue asignada a
los concejales CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR de la
Comisión Primera y ROBIN ANDERSON HERNANDEZ de la
Comisión Segunda, quienes radicaron en la Secretaría de
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la Comisión Conjunta vía correo electrónico la
respectiva ponencia y fue publicada en la pág. web
dentro del plazo establecido, como lo ordena el
Reglamento Interno: Acuerdo No. 031 del 9 de octubre de
2018.

El presidente solicita a la secretaria dar lectura a la
ponencia, La secretaria da lectura a la ponencia
positiva. El presidente solici… presidente da la
palabra a los ponentes para que argumenten la ponencia
e igualmente a los funcionarios de la administración,
como a los concejales de la Comisión conjunta para su
discusión.

El presidente somete aprobación de los concejales de la
Comisión primera y Comisión segunda, la ponencia del
proyecto de acuerdo No 060 del 6 de septiembre de 2022.
La secretaria informa al presidente que no ha sido
aprobada la ponencia positiva, que ha sido aprobada la
Ponencia positiva por los concejales de la Comisión
conjunta primera y segunda por votación nominal.

Aprobada la ponencia, el presidente solicita a la
secretaria dar lectura al artículo Primero del proyecto
de acuerdo 060 del 6 de septiembre de 2022. La
secretaria da lectura al Artículo 1° original del
proyecto de acuerdo 060 del 6 de septiembre de 2022.
Leído el Artículo Primero, el presidente lo somete a
votación y es aprobado por los concejales de la
Comisión Conjunta Primera y Segunda, por votación
nominal. La secretaria informa que ha sido aprobada el
artículo primero por los honorables concejales que
integran Comisión Conjunta Primera y Segunda, del
proyecto de acuerdo 060 de el 06 de septiembre de 2022.

El presidente solicita a la secretaria dar lectura al
Artículo Segundo. La secretaria da lectura al Artículo
segundo, original del Proyecto de acuerdo 060 del 06 de
2022.
Leído el Artículo Segundo, el presidente lo somete a
consideración y aprobación, siendo aprobado por
votación nominal por los concejales presentes
virtualmente en la Comisión.

El presidente solicita a la secretaria dar lectura al
Artículo tercero del proyecto de acuerdo 060 del 06 de
septiembre de 2022. Leído el Artículo tercero, El
presidente lo somete a consideración y aprobación.
Siendo aprobado por votación nominal, por los
concejales presentes virtualmente en la Comisión
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Conjunta Primera y Segunda. El presidente solicita a la
secretaria dar lectura al Artículo cuarto del proyecto
de acuerdo 60 del 06 de septiembre de 2022.

Leído el artículo cuarto, El presidente lo somete a
consideración y aprobación. Siendo aprobado por la
comisión, por votación nominal por los concejales
presentes virtualmente en la Comisión Conjunta Primera
y Segunda. El presidente solicita a la secretaria
continuar con la lectura de los Considerandos. La
secretaria da lectura a los 20 considerandos del
proyecto de acuerdo No. 060 del 6 de septiembre de
2022. Leído los considerandos, El presidente lo somete
a consideración y aprobación, siendo aprobados por
votación nominal por los concejales de la comisión
conjunta: Primera y Segunda presentes virtualmente.

El presidente solicita a la secretaria dar lectura a la
exposición de motivos. La secretaria da lectura a la
Exposición de Motivos del Proyecto de Acuerdo No. 060
del 6 de septiembre de 2022, El presidente somete a
consideración y aprobación la Exposición de Motivos. La
secretaria manifiesta que ha sido aprobado la, aprobado
por votación nominal la Exposición de Motivos, original
del Proyecto de Acuerdo por la Comisión Conjunta
Primera y Segunda virtualmente.

El presidente solicita a la secretaria dar lectura al
Preámbulo, original del Proyecto de Acuerdo No. 60 del
6 de septiembre de 2022. Leído el Preámbulo, el
presidente los coloca a consideración y aprobación,
siendo aprobado por votación nominal por la Comisión
Conjunta Primera y Segunda virtualmente. El presidente
solicita a la secretaria dar lectura al Título del
Proyecto de Acuerdo. La secretaria da lectura al Título
original del Proyecto de Acuerdo No. 060 del 6 de
septiembre de 2022. Leído el Título original del
Proyecto de Acuerdo No. 60 del 6 de septiembre de 2022,
El presidente lo somete a Consideración y aprobación
por votación nominal, siendo aprobado el Título del
Proyecto del acuerdo No. 60 del 6 de septiembre de 2022
por la Comisión Primera y segunda virtualmente.

El presidente pregunta a los concejales de la Comisión
Primera y Segunda de, que el Presente Proyecto 060 del,
pase a estudio en segundo debate. La secretaria informa
al presidente que ha sido aprobado por los concejales
presentes virtualmente que el proyecto de acuerdo pase
a Segundo debate, como lo ordena el Reglamento interno
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del Concejo, por votación nominal. El presidente
solicita continuar con el orden del día.

La secretaria da lectura al punto cuarto del Orden del
Día: Lectura de documentos y Comunicaciones, y
manifiesta a la Presidencia que ha sido leído el cuarto
punto del Orden del día y que no hay documentos ni
comunicaciones para ser leídos.

El presidente solicita continuar con el orden del día.
La secretaria da lectura al punto quinto del Orden del
Día: proposiciones y asuntos varios, manifiesta a la
Presidencia que ha sido leído el quinto punto del Orden
del día y no hay proposiciones y asuntos varios.

Terminado el Orden del día, el presidente levanta la
Comisión y expresa sus agradecimientos a los miembros
de la comisión primera y segunda y los funcionarios de
la administración por su asistencia presencial virtual
para el Estudio del Proyecto de Acuerdo No. 60 del 06
de septiembre de 2022, siendo las 4:56 de la tarde del
día 8 de septiembre de 2022 En constancia se firma este
informe de comisión para segundo debate y suscribimos
este informe:

El presidente,

CARLOS ANDRES BAJARAS HERRENO.

El ponente Comisión Primera,

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR.

El ponente Comisión Segunda,

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES

La secretaria de la comisión,

AZUCENA CÁCERES ARDILA.

Señor presidente ha sido leído la constancia, la
ponencia y el informe de comisión de el proyecto de
acuerdo 060.

PRESIDENTE: leída la constancia, la ponencia, el
informe de comisión señora secretaria vamos a dar la
palabra al concejal Robin Hernández en representación
de los ponentes teniendo en cuenta que el concejal
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Cristian Reyes se encuentra conectada por el tema
dificultad de salud que le impide e… hablar entonces
concejal Robin tiene el uso de la palabra seguidamente
e, daremos la palabra a los concejales que es ser
intervenir en la discusión respetuosa de este
importante proyecto de acuerdo número 60 y seguidamente
daremos la palabra al doctor Manuel Torres, a la
oficina jurídica y de planeación si desean hacer alguna
participación concejal Robin tiene el uso de la
palabra.

CONCEJAL ROBIN ANDERSON REYES: Gracias presidente no
pues e… primero que todo pues revisando los aspectos
jurídicos y todo el tema e, procesal para dar ponencia
a esto pues vimos que todo estaba en, en su debida
forma adicionalmente pues como lo hablamos con el
honorable concejal Cristian e, e, todo está conforme a
la ley y por eso pues e… en Comisión lo dimos como
ponencia positiva y además de eso pues en este también
le dimos ponencia positiva e… primero que todo es un
proyecto digo importante para la ciudad estamos dándole
e, una connotación a esta casa de este general que fue
bien importante de nuestra independencia y además e…
pues es un, un tema digamos jurídico porque aparte de,
de eso pues hay una acción popular que está desde hace
rato ahí digamos e, e, dada para que se diera esto y
adicionalmente hay un fallo del consejo de estado
entonces pues también revisamos el tema de del avalúo;
el avalúo lo lo hace la lonja e… Y adicionalmente pues
e… la en Comisión la única digamos e, discre,
discrepancia que hubo fue el tema de del folio de
matrícula que que en este momento pues se había enviado
pero e… nuestra personera delegada no lo tenía no no lo
tuvo a la mano en ese momento entonces también tuvo
visto bueno de la personería delegada y pues Hoy
estamos acá discutiendo mire ( se proyectan imágenes
1:27:09) podemos mirarlo es la es la casa que ustedes
Ven aquí bajando por, por la 35 sí honorable concejal
Wilson Ramírez es está dividida en dos lotes es el lote
esquinero que usted ve ahí e… estuvimos haciendo un
registro fotográfico al exterior de esto y
adicionalmente son más de 400 metros cuadrados que que
de alguna manera e… el municipio a hoy e… va a comprar
y relativamente honorable presidente; honorables
concejales e… todo está dentro de la de la ley y y todo
tiene una reglamentación jurídica pues para darle un
visto bueno a esta a este importante inmueble entonces
pues para nosotros como con el concejo social Cristian
que hoy e, tomó la vocería la ponencia es positiva.
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PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Robin Hernández;
algún concejal quiere hacer uso la palabra concejal
Felipe Perdón concejal Rangel ya ha levantado la mano
seguidamente concejal Felipe seguidamente concejal
Antonio Sanabria seguidamente concejal Marina de Jesús,
concejal Rangel.

INTERVENCIÓN H.C JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO:
Gracias presidente un saludo a todos mis compañeros e,
al concejo al Cristian que aparte creo que está también
de cumpleaños según bien las redes sociales del concejo
y también el concejal Danovis Lozano casi hermanos con
Cristian Reyes; presidente es que en la comisión
conjunta e… hubo e, sí un error por parte de la
administración en el cual no enviaron la información
correcta y presentaron un documento con fecha creo que
era el mes de diciembre y tenía que ser de febrero y
tiene tenía que ser digamos que además reciente 30 días
antes y luego lo corrigieron en la comisión se envió a
la personería y la doctora Solangel primero no dio la
favorabilidad y después de un receso si la dio después
de ver la respectiva documentación entonces la
intervención en aras de que el reglamento interno es
claro y en cuidar la credencial de toda esa corporación
que por favor la doctora solangel Yo quisiera que nos
dé el concepto por parte de personería de la personería
y algunos compañeros acá me solicitan que sea por
escrito para la hora de votar o sea antes de que haya
la votación presidente que tengamos ese concepto por
parte de la personería ya que hubo esa confusión en la
comisión conjunta pero que quede claro que se subsanó y
por eso pasó a esta plenaria Gracias presidente y así
mismo que me corroboren por parte de la administración
si el documento de fecha de febrero ya lo presentaron
con fecha de los últimos 30 días septiembre el
compañero Wilson Gracias presidente.

PRESIDENTE: concejal Felipe tiene uso la palabra

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidente bueno en primer e, lugar poner sobre la mesa
que es muy importante y valioso que nosotros estemos
como municipio recuperando nuestro patrimonio
arquitectónico, Bucaramanga tiene un patrimonio
arquitectónico en general muy descuidado si ustedes ven
por ejemplo el Paseo de España está en la inmunda o ven
por ejemplo distintos lugares icónicos como lleva tal
vez dos años la casa de Luis Carlos galán en
construcción y distintos lugares y por eso esta acción
popular está bien fundamentada porque lo que están
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protegiendo es el patrimonio público y está muy bien
que se haga yo creo que si hay algo importante en
recuperar el patrimonio es también recuperar el
significado alrededor del patrimonio la casa de Luis
Carlos Galán no importa porque sea unos muros y unas
paredes sino porque ahí se forjó una parte de la
historia o la casa de Custodio García Rovira no importa
por sus muros y sus paredes sino porque ahí se forjó
otra parte de nuestra historia por eso que nosotros
decidamos recuperar esos lugares es valioso tenemos
otros lugares el teatro Peralta y ahí hay que estudiar
algunas cosas pero lugares que hoy sufrimos por ejemplo
yo cubrí muy de cerca como el municipio perdió la
oportunidad de tener el Teatro Garnica no sé de pronto
aquí quienes son más adultos como el compañero Chumi de
pronto el compañero Javier Ayala puede que compañero
Antonio seguramente la compañera Marina alcanzaron a ir
a, bueno y todo el que se sienta mayor, bueno
seguramente alcanzaron a ir al teatro Circo Garnica Sí,
pero hoy ese teatro se perdió y es un centro comercial
del que nadie tiene recuerdos, o por ejemplo qué vamos
a hacer con el cementerio de la 45 el que es llamado
como el cementerio de los perros ahí está la tumba de
Emilio Garnica todo ese patrimonio está completamente
desapropiada nuestra ciudad y es muy importante que
nosotros lo reconozcamos lo apropiemos entonces esto
digamos el primer paso es recuperar el inmueble y está
bien recuperarlo, pero el segundo paso sin lo cual no
le hemos logrado ningún cometido es lograr la
apropiación cultural del inmueble que tenga una
programación rigurosa que todo el tiempo la gente lo
esté visitando, sí Y pues eso es la siguiente tarea
Pues que queda ya en manos de El Instituto municipal de
cultura o digamos o incluso la defensoría del espacio
público, dicho lo anterior no obsta para dejar también
sobre la mesa la incoherencia que nosotros estamos
haciendo en el concejo y es que mientras estamos
comprando inmuebles para proteger el patrimonio al
tiempo estamos regalando inmuebles para descuidar el
patrimonio, entonces se nos ocurrió que era una buena
idea, se le ocurrió al alcalde que es una buena idea
regalar la casa de Adelina Cárdenas la casa que debería
ser insignia para los compañeros del partido liberal,
la casa roja que tienen en sus paredes un poema de
Pablo Neruda se nos ocurrió que era buena una buena
idea regalársela al concejo superior de la judicatura
una mala idea mientras los municipios en total tienen
en la bolsa presupuestal 24 billones de pesos la nación
tiene 47 billones de pesos mientras los municipios
tienen todas las competencias y tienen que hacer el
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control de precios que tienen que hacer el control de
obra y tiene que hacer todas las competencias y a los
funcionarios de los municipios les toca hacer mil cosas
la nación tiene competencias residuales que además se
comparte con los con la gobernaciones pero lo que
nosotros hicimos fue sacar de la bolsa más apretada
para meter en la bolsa más holgada eso no tiene
sentido, el concejo superior de la judicatura la rama
judicial tiene como comprar bienes inmuebles, además en
qué se relaciona regalar la casa de Lina Cárdenas Rey
con cumplir las metas del plan de desarrollo
específicamente en los resultados O es que en el plan
de desarrollo Juan Carlos Cárdenas dice acelerar los
procesos civiles No, no es una meta del plan de
desarrollo nosotros tenemos que velar porque se cumpla
el plan de desarrollo y por eso vuelvo a poner por más
reiterado que le suene un mensaje en contra de la
decisión del alcalde de haber regalado esa casa, eso
estuvo mal hecho nosotros tenemos que cuidar el
patrimonio Público de los bumangueses y hay que decirlo
con toda digamos muy de frente cuál es la principal
habilidad de Juan Carlos Cárdenas pues hacer amigos
relacionarse bien esa es su principal habilidad en lo
público, pero uno no puede utilizar los bienes del
municipio para hacer amigos y relacionarse bien para
congeniarse con el consejo superior de la judicatura
eso no está bien porque se trata del patrimonio Público
de los bumangueses, ahí lo que debería ver es un museo
a las a la cultura Popular bumanguesa a la
santandereanidad algo mucho más valioso que pues
desafortunadamente decidimos regalar pero bueno en
total pues agradezco que estemos comprando esta casa
hay que revisar Eso sí pues pedirle a la personería que
pues están todos los papeles en regla con muchos rigor
Si eso ya cumple hoy en día con el visto bueno la
personería que también tiene que cuidar el interés
general y también revisar el tema del avalúo en el que
hemos revisado con el equipo algunos compañeros pues
han hecho revisiones más exhaustivas pero también hay
que revisar esos dos puntos pero en últimas pues es una
buena decisión para el patrimonio público de los
bumangueses que nosotros los espacios que son de todos
gracias

PRESIDENTE: concejal ponente Robín Hernández.

INTERVENCIÓN H.C ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES:
Totalmente de acuerdo en algunas apreciaciones que hace
el honorable concejal e… Parra hay que comprar y seguir
recuperando ese patrimonio cultural doctor Manuel hay
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que revisar qué más inmuebles alrededor de Bucaramanga
tienen esta connotación para e… adquirirlos y además de
eso pues no es solamente adquirir un bien y dejarlo ahí
es restaurarlo recuperarlo y adicionalmente dale vida a
esto porque pues no tendría sentido arreglar algo y
dejarlo ahí sin, sin uso para para algo entonces doctor
Manuel es una importante tarea revisar que usted en la
próxima informe nos pueda informar también que ha
revisado de esto que hay y pues acá lo ha dicho el
compañero esto es importante para e… el nivel cultural
de los bumangueses y de los santandereanos porque pues
realmente este general fue alguien importante en
nuestra historia de Independencia y y la idea es
recuperar todos estos e… bienes Gracias, presidente esa
la connotación Pues creo que nadie se opone a a estas
importantes iniciativas del gobierno municipal.

PRESIDENTE: concejal Antonio Sanabria tiene el uso de
la palabra seguidamente concejal Marina

INTERPELACIÓN H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
Gracias presidente.

PRESIDENTE: seguidamente concejal Wilson Lozano.

INTERVENCIÓN H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO:
gracias presidente una inquietud que, dos inquietudes
que tengo con respecto al proyecto y la primera tiene
que ver con en e… el numeral número 12 de los
considerandos que nos dice doctor Manuel que el predio
tiene una subdivisión y en el numeral 12 habla de el
terreno correspon e, corresponde que corresponde a 405
metros cuadrados no hablan de los 116 metros cuadrados
que corresponde a lo que está construido entonces la
inquietud que tengo es el valor de la compra es de los
de lo, de lo construido y del terreno que suman 886
millones de pesos y la segunda inquietud que tengo es
que en el título del proyecto presidente e, dice que
vamos a autorizar al Señor alcalde de bucaramanga para
declarar la autoridad pública de interés social el bien
inmueble y se autoriza su adquisición hablamos de una
autorización pero revisando el artículo 2 se mantiene
la autorización y en el artículo 3 habla de unas
facultades que el concejo municipal le va a otorgar al
Señor alcalde por el tiempo de un año dice ahí
exactamente le leo presidente las facultades otorgadas
en el presente acuerdo se otorgan por el término de un
año contado a partir de su publicación entonces tengo
ahí una duda jurídica e, si en vez de en el artículo 3
hablar de facultades e, colocar lo mismo que está en el
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título del proyecto que es autorizar al Señor alcalde
para hacer lo que nos está pidiendo a la junta
directiva del municipio esa serían mis inquietudes
presidente gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias concejal Antonio ya en un
momento le responde a la oficina jurídica y concejal
Marina de Jesús seguidamente concejal Wilson Lozano.

INTERVENCIÓN H. CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:
Gracias presidente bueno unas observaciones que deben
ayudarnos en proyectos posteriores y aclarando aquí a,
a la plenaria pero particularmente a los funcionarios
nuevamente les recuerdo esto no es un tema de oposición
ni personal doctor Henderson nosotros actuamos como
corporación y tanto a ustedes como a nosotros lo que
nos acompaña en el futuro es la trazabilidad de los
hechos que aprobemos porque lo dicho por fuera de esto
pues no tiene ningún peso jurídico y esto lo digo es en
aras de que de verdad haya un compromiso de parte de la
Administración para no traer proyectos con errores lo
que mencionaba el concejal Rangel si yo voy a comprar
yo Marina voy a comprar un inmueble yo no me voy a
poner analizar un certificado de tradición y Libertad
que tiene más de siete meses entonces es sencillamente
como cada quien gestione lo que le toca hacer y yo
Considero que si alguno de ustedes me delega a mí que
le negocie en un inmueble créame que lo compro con más
pulcritud que si fuera para mí porque para mí puedo
cometer errores pero para los terceros no y menos para
los recursos públicos y con esto quiero decir que
oportuna y reconozco la labor de la personería en la
comisión conjunta muy oportuna la intervención que hizo
la doctora Solange la posibilidad de corregir un error
que de verdad no es que sea imperdonable pero no puede
estarnos ocurriendo hoy en la era de la informática
donde se pueden pedir certificados en línea que nos
hayan ha llegado un certificado de tradición y libertad
y que afortunado que la personera por eso nosotros
votamos de manera negativa en esta primer debate
insistir en eso presidente hemos encontrado e
reiterados errores en los anexos y en los el soportes
del, del, los proyectos sumado a lo anterior quiero
hacer una observación que si bien no es una causal que
no deje que el proyecto avance pero es un tema ético
porque como dice el dicho no todo lo que es moral ante
los hombres es moral ante Dios para mí sentir, para mí
sentir primero estuvimos haciendo un análisis juicioso
de cuánto valían los inmuebles comercialmente similares
y en ese sector en mejores condiciones los ofrecen en
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internet en venta muy por debajo del precio del avalúo
catastral, vuelvo y les digo eso es algo que estoy
dejando porque nosotros nos comprometimos en que íbamos
a tener un territorio libre de corrupción Y eso implica
la transparencia otra cosa que no me parece ético es
que el avalúo lo esté firmando el arquitecto Antonio
José Díaz Ardila cuando él es miembro fundador de la
fundación teatro Santander cuando.

INTERVENCION H.C WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES:
compañeros y hay un asunto celebramos yo creo que
absolutamente todo el concejo de la adquisición de este
inmueble un mueble de carácter histórico y cultural
para la ciudad es muy importante por un valor de
aproximadamente 850 millones de pesos.

PRESIDENTE: concejal Wilson perdóneme un segundo se
registra la asistencia del concejal Tito Rangel
continué por favor.

INTERVENCION H.C WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: bueno
retomando la idea celebramos la adquisición de este
inmueble pero también pues hay que decirlo e, nos
pareció una desfachatez completa regalar otro inmueble
por 4 mil millones estamos comprando uno por 800 pero
hace más de un mes y medio regalamos uno por cuatro mil
millones o sea ahí también hay que ponernos a pensar
sobre lo que estamos haciendo con los recursos públicos
y con los inmuebles que son para el disfrute goce y
bienestar de los ciudadanos de Bucaramanga eso es muy
importante aclararlo hay un asunto y me extraña aquí no
veo que esté el Instituto municipal de cultura me
parece importante también la presencia del director o
de su delegado referente a lo que se va a hacer cuando
ya se adquiera la casa Custodio García Rovira Cuál es
el proyecto a seguir referente a este lugar se va a
convertir en un museo, se vienen en actividades
culturales en el sector o sea de qué manera se va a
empezar a reactivar este patrimonio histórico y
cultural que tenemos los ciudadanos en Bucaramanga
También es importante conocer eso porque el hecho no es
solamente llegar y comprar la casa y Listo ya se compró
no sino que se va a realizar en ese lugar que acaba de
adquirir el municipio de Bucaramanga y lo resalto
porque hay una crisis en el sector cultural no les han
pagado yo no sé si ustedes sepan pero a los profesores
de la Ema no les han pagado sus sueldos o sea
profesores que trabajan por promover la cultura en
Bucaramanga nos informan que no han recibido su sueldo
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de más de tres meses eso es cierto también es muy
importante aclarar Qué estamos haciendo en materia
cultural en materia de promoción de la cultura
ciudadana en Bucaramanga y bueno que estos espacios que
empiecen a adquirirse sirvan para promover la cultura
en la ciudad bonita es una tarea fundamental que
tenemos también como servidores públicos y que desde la
administración municipal se trabaje en el tema Gracias
presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: a usted concejal Wilson Lozano no
existiendo más usos de la palabra Vamos a darle
entonces.

INTERPELACIÓN H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:
presidente

PRESIDENTE: concejal Luis Fernando Castañeda

INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:
presidente Muchas gracias Buenos días para los
honorables concejales, para los funcionarios que hoy
acuden a esta importante plenaria, secretario de
planeación Policía Nacional y ciudadanos que siempre
están muy pendientes de esta corporación, presidente ya
que estamos tocando este tema tan importante proyecto
al cual anunció honorable concejal Robin Hernández
concejal Cristian Reyes mi voto será positivo como
quiera que hace mucho rato la ciudadanía y nosotros
hemos venido reclamando efectivamente sobre este bien
sobre esta casa que tiene tanto e, interés y tanta
importancia para nosotros los que Nacimos en
Bucaramanga y lo voy a demostrar de la siguiente manera
quiero pedirle a José que por favor me proyecte la
proposición que yo presenté hace mucho rato en esta
corporación y señor secretario nunca recibimos
respuesta pero aquí está la proposición que yo presenté
en esta corporación José por favor me puede proyectar
la imagen de esa proposición presentada hace mucho rato
honorables concejales venimos trabajando en este tema
con mi equipo de apoyo (Se proyecta imagen de
Proposición 1:47:05) y yo quiero que podamos observar
la proposición que yo presenté, eso fue honorables
concejales el 21 de julio del 2020, 21 de julio del
2020 donde se le requiere al municipio a la oficina
jurídica a planeación municipal que nos cuenten que ha
sucedido no solo con las decisiones de los jueces sino
también con el interés de la ciudadanía de darle
protección a este bien importante de los bumangueses
así es de que dejo la constancia en el día de hoy que
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mi voto será positivo precisamente presidente porque
hemos tenido bastante tiempo en este concejo para
requerir al municipio de avanzar lógicamente en la
protección de esta importante vivienda repito de tanto
interés para todos los ciudadanos así es de que se e,
honorable concejal del partido liberal Robin Hernández
aquí está el centro democrático apoyando la cultura
apoyando los bienes de la ciudad muchas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE: gracias a usted concejal Luis Fernando por
su e… intervención vamos a dar la palabra entonces
ahora sí al doctor Manuel Torres concejal Jorge e, e,
ya le vamos a dar la palabra a la delegada de la
personería para que deje constancia de que no se
necesita por escrito el reglamento no lo exige por
escrito y simplemente quedará en acta su determinación
y su e… constancia frente a la decisión de este
importante proyecto sin necesidad que sea por escrito
doctor Manuel

INTERVENCION DOCTOR MANUEL JOSE TORRES GONZÁLEZ
DIRECTOR DEL DADEP: bueno señores concejales e… buenos
días a todos cómo están agradezco el tiempo agradezco
la disposición se acepta y se entiende las
recomendaciones válidas que realizan las
recomendaciones de la personería e, se trabaja se
trabajó con rigor el documento para esta plenaria por
razón por la cual ustedes pueden ver colgado en la
página del Consejo un documento que consta de 162
folios donde está la documentación actualizada del
predio y que nos permite claramente concluir que el
texto de este proyecto de acuerdo tanto la exposición
de Motivos concuer… con concuerda plenamente con
exactitud repito de manera actualizada con los anexos
que se adjuntan a este mm… una pregunta que que no sé
si sea no va a reiterar en los argumentos quiero
mencionar que los documentos que se adjuntan en este
documento del 12 de septiembre los que menciono ya
están colgados contienen 13 documentos se encuentra la
sentencia de acción popular que está confirmada por el
concejo de estado que es la que nos nos obliga digamos
que en sede judicial también se encuentra la meta del
plan de desarrollo que es la que dispone esta es una
meta del plan de desarrollo se hace una justificación
del Por qué el interés de la administración municipal
adquirir este predio también y a lo que a la pregunta
del, del concejal Sanabria quiero mencionar que en el
avalúo en un segundo concejal, en el avalúo se logra
apreciar que e, se hace la discriminación o sea el lote
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de la el área del lote 2 esquina que consta de 405
metros y el área construida de 116 metros eso suma por
un lado 825 millones y otros valores y por otro 11
millones 023 712 para un total de 836 en este punto los
dos valor en el avalúo se contemplan las dos tanto el
área construida como el lote que corresponde al lote 2;
más allá que decir que nos tomamos la tarea y que pues
incluso de con tiempo presentarles a ustedes los
documentos quisimos e, aclarar ciertas inquietudes
quisimos que revisar que si tuviesen el tiempo y que
revisaran la documentación y esa es la que ustedes
pueden encontrar ahí en la en la página del Concejo
proyecto de acuerdo que para nosotros y como ustedes lo
manifiestan y reiteramos en sus argumentos es de Vital
importancia para la administración municipal para la
ciudadanía en lo que tiene que ver con lo cultural
entonces señores concejales los invito a que
continuemos con Pues de manera positiva con este
proyecto de acuerdo y atento a, a contestarlas las
inquietudes que, que surjan.

PRESIDENTE: doctor Manuel gracias por su intervención
tiene uso la palabra la subsecretaria juri, bueno vamos
a la palabra la doctora Juliana Pabón, subsecretaría
jurídica.

INTERVENCION DOCTORA JULIANA PABON ROJAS, SUBSECRETARIA
POLÍTICA: Aló Hola Muy buenos días a todos Bueno mi
intervención este a efectos de aclarar la redacción del
proyecto de acuerdo e… bueno como se expone en la parte
considerativa nosotros pues estamos acudiendo a lo
dispuesto en la constitución política el artículo 313
numeral 3 donde señala Pues que corresponde a los
concejos autorizar al alcalde para celebrar contratos y
ejercer foro tempore precisa funciones de las que
corresponden al concejo artículo constitucional que fue
e… desarrollado mediante la ley 136 del 94 en el
artículo 32 en el parágrafo 4 efectivamente se señala
que de conformidad con el artículo 313 de la
Constitución numeral 3 pues el ustedes esta honorable
corporación pues debo autorizar al alcalde para ejercer
temporalmente ciertas funciones entre esas pues la
enajenación y compraventa de bienes inmuebles en
condiciones por ser una función que el concejo va a
trasladar al alcalde temporalmente como se va a
realizar por el término de un año e… el artículo
primero en el segundo se realiza la autorización para
llevar a cabo la la adquisición y la declaratoria de
utilidad pública del inmueble y pues de igual manera
estas estas autorizaciones son facultades que en
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principio tiene el concejo y son facultades que le va a
trasladar al alcalde entonces por eso utilizamos en el
artículo tercero que esas facultades que van a otorgar
transitoriamente o temporalmente se van a llevar a cabo
por el término de un año.

PRESIDENTE: listo doctora Juliana Vamos a darle la
palabra al arquitecto Augusto Tobón quien desea hacer
una intervención muy importante para este pro, el
desarrollo de la discusión de este proyecto arquitecto
Augusto.

INTERVENCION ARQUITECTO JOAQUIN AUGUSTO TOBÓN,
SECRETARIO DE PLANEACIÓN: presidente Muchas gracias
Buenos días para usted para vicepresidente concejal
Luis Ávila para todos los honorables concejalas y
concejalas de la ciudad de Bucaramanga que nos
acompañan hoy y al concejal al Cristian que está de
manera virtual no lo mío es para ratificar
efectivamente el tema que tocó el doctor Manuel
decirles que efectivamente es una meta del plan de
desarrollo que está en una línea estratégica que
llamaba vi e… vida cultural y bienestar creativo
sostenible como componente, que e, en el patrimonio
cultural circuitos culturales y creativos para todos es
el programa en el que está inmerso digamos esta esta
meta y e… tiene como meta adquirir un bien de interés
cultural que efectivamente es un bien cultural de orden
nacional e… declarado por también por el Ministerio e…
de cultura que en el POT está como de carácter
dotacional cosa que no impediría la intervención para
un, como bien de interés cultural para e, temas
culturales e, o un museo que es lo e… que pretende en
últimas y finalmente hacer la administración en
compañía del instituto de cultura y en un tratamiento
de conservación precisamente por el mismo bien a su en
su entorno el mismo bien pro, produce un entorno de
conservación el predio efectivamente como lo pudimos
verificar tiene un área total de 405.79 metros
cuadrados de los cuales 116 metros cuadrados un área
construida tal y como costa en el documento que se
anexo y que fue elaborado por un e, cuerpo colegiado
que es lo que se necesita para digamos dar rigurosidad
a los a los avalúos de orden e… de público y que fue
por el orden de los $836.806.362 pesos nosotros desde
la secretaría de planeación no vimos ningún e… problema
para la presentación del texto y dimos y de, desde un
principio el aval por tal razón le pedimos al honorable
concejo en virtud de que también hay un interés marcado
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en que esta iniciativa sea digamos el arranque ojalá de
que el patrimonio cultural de la ciudad sea adquirido
e, paulatinamente por el ente municipal le den
viabilidad y le den carácter positivo a esta iniciativa
de la administración Gracias señor presidente.

PRESIDENTE: a usted arquitecto Augusto damos uso a la
palabra a la delegada de la personería doctora Solange.

INTERVENCION DOCTORA SOLANGE MONTOYA, PERSONERA
DELEGADA: Alo, buenos días señor presidente, e,
honorables concejales e… primero pues quiero leer lo
que establece el acuerdo 031 del 2018 en el artículo 60
relacionado con la comisión segunda o comisión de plan
de gobierno en el numeral 16 establece e… estudiar la
enajenación la destinación y compra de los bienes
muebles e inmuebles municipales previo concepto
favorable de la secretaría de planeación y la
intervención del personero o su delegado entonces e…
con esta intervención mía queda establecida la
participación de la personería y no es necesario e, un
concepto por escrito ahora entonces ya con relación al
proyecto de acuerdo 060 en la comisión en el primer
debate revisadad la documentación que se le había
enviado a la personería pues se evidenció que no habían
anexado el folio correspondiente al lote número 2 que
es al que se refiere que se le otorga la autorización
al Señor alcalde para hacer todos los trámites
necesarios y pertinentes para la adquisición del
inmueble revisada el proyecto de acuerdo pues tiene
todas las consideraciones e, constitucionales y legales
las facultades del concejo municipal para realizar esta
clase de autorizaciones al Señor alcalde e… revise los
anexos nuevamente se adjuntaron la totalidad de los e,
documentos que fueron necesarios para que la
administración municipal realizada ese estudio y
evidentemente pues está el estudio de título ya con
fecha septiembre 8 ese estudio de títulos se realizó ya
con el folio de matrícula inmobiliaria actualizado e
incluso sacaron otro de fecha septiembre dos hay uno de
septiembre 8 Y otro de septiembre 12 entonces está
totalmente actualizado no se establece allí ninguna
medida cautelar ni limitaciones e… al a la adquisición
del predio Así mismo bueno se revisaron los folios e,
anexaron la escritura inicial anexaron el folio matriz
por el cual se subdividió el el inmueble el inmueble el
folio matemático inmobiliaria por el cual se va a
adquirir es el 3438659 e, anexaron el folio matriz e,
asimismo la licencia de subdivisión esa licencia de
subdivisión se encuentra la resolución, 68001-19-0168
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del 2019 de julio del 2019 e, por el cual se le
concedió la subdivisión urbana de modalidad reloteo al
inmueble y quedó ejecutoriada el 29 de julio del 2019
con una vigencia hasta el hasta el 28 de enero del año
2020 ese en ese lapso que otorgó la curaduría era para
que se realizara la respectiva escritura pública de
subdivisión y efectivamente se realizó la escritura
pública en el término concedido por la curaduría y e,
la escritura pública se efectuó el 26 de noviembre en
el año 2019 la escritura pública es ya le digo de la
notaría quinta iba a decir el número la escritura
pública bueno Ok se hizo cuál es el número 4190 del año
2017 y entonces salieron los dos lotes el lote número
uno y el lote número 2 A sí 4190 se realizó el impuesto
predial ahí se debe el, el impuesto Predial del año
2022 Pues eso debe ser objeto de la negociación cara al
Señor alcalde está la ficha técnica del plano de la
casa Custodio García Rovira están las dos resoluciones
expedida por el Ministerio de agricultura la primera
3595 del 2014 por el cual aprobó el plan especial de
manejo y protección de la casa Custodio García Rovira y
luego expidió la resolución 16 13 del 2019 y
Ministerio de cultura e, modificando la resolución
anterior dado que existía un error de nomenclatura del
predio entonces volvieron el Ministerio de agricultura
le hizo esa modificación y corrección e, de la
nomenclatura del, del predio está el avalúo comercial Y
e… por supuesto la sentencia del tribunal
administrativo de Santander y la del Concejo de estado
e… realizado el estudio jurídico de los anexos que
soportan el proyecto de, del acuerdo 060 e, se tiene e,
revisado todo toda la documentación el concepto de la
personería es favorable coincide con lo establecido en
en el texto del acuerdo 060 se actualizó el concejo el
el estudio de títulos y pues se anexó la documentación
faltante por lo tanto e… para la personería está
completa la documentación y soporta el texto o el
cuerpo del acuerdo 060 muchísimas gracias.

PRESIDENTE: a usted doctora Solangel Vamos a darle
nuevamente uso la palabra arquitecto Tobón para deje
una constancia.

ARQUITECTO TOVÓN: Gracias señor presidente no e… para
para solicitar muy respetuosamente señor presidente que
quede constancia en el acta del concepto favorable de
la personería con respecto a la viabilidad sí de la
secretaría de planeación que quede constancia en el
acta para la viabilidad del proyecto señor presidente
Muchas gracias.
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PRESIDENTE: gracias a usted arquitecto en ese orden de
ideas termina las intervenciones vamos a someter a
votación la ponencia La Constancia el informe de
comisión ¿aprueban los concejales la ponencia, La
Constancia el informe de comisión de proyecto de
acuerdo 060?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobada la
constancia, la ponencia y el informe de comisión del
proyecto acuerdo 060 de 2022.

PRESIDENTE: aprobada La Constancia la ponencia del
informe de comisión nacional secretaria vamos a dar
lectura al articulado uno a uno para su discusión
aprobación antes de eso doctor Manuel (se proyecta
diapositiva 2:04:38) y concejal Robin concejal ponente
¿hay proposiciones modificatorias? ¿no? entonces vamos
a darle lectura a uno a uno a la votación del pro, de
los artículos originales de proyecto de acuerdo para su
discusión y votación.

SECRETARIA: artículo primero

Parágrafo de el artículo primero: La declaratoria de

señor presidente ha sido leído el artículo primero
original del proyecto de acuerdo 060 de 2022.

PRESIDENTE: honorables concejales ¿aprueban el
artículo primero del proyecto de acuerdo?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el
artículo primero original del proyecto de acuerdo 060.

PRESIDENTE: continuamos.

SECRETARIA: continuamos con el artículo segundo
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señor presidente ha sido leído el artículo segundo
original del proyecto de acuerdo 060

PRESIDENTE: honorables concejales ¿aprueban el artículo
segundo del proyecto de acuerdo número 060?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el
artículo segundo original del proyecto de acuerdo
continuamos artículo tercero.

señor presidente ha sido leído el artículo tercero original
del proyecto de acuerdo 060.

PRESIDENTE: honorables concejales ¿aprueban el artículo
tercero del proyecto de acuerdo número 60?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el
artículo tercero.

PRESIDENTE: continuamos.

SECRETARIA: continuamos con el artículo número cuarto

Señor presidente ha sido leído el artículo cuarto de
original del proyecto de acuerdo

PRESIDENTE: honorables concejales ¿aprueban el artículo
cuarto del proyecto de acuerdo número 60?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el
artículo cuarto original del proyecto de acuerdo 060.

PRESIDENTE: continuamos

SECRETARIA: continuamos con la lectura de los considerandos
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en mérito de los expuesto señor presidente ha sido
leído los 20 considerados que contienen el proyecto de
acuerdo 060.

PRESIDENTE: honorables concejales ¿aprueban los
considerandos del proyecto de acuerdo número 060?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado los
considerados.

PRESIDENTE: continuamos.

SECRETARIA: continuamos con la exposición de motivos;
EXPOSICIÓN DE MOTIVOS: honorables concejales de el
municipio de Bucaramanga cordial saludo de conformidad
con las disposiciones constitucionales la cultura en
sus diversos manifestaciones es fundamento de la
nacionalidad y el estado reconoce la igualdad y
dignidad de todas los que conviven en el país y en
estos términos tiene el deber de promover y fomentar el
acceso a la cultura de todos los colombianos en igual
de oportunidades así como el de promover la
investigación la ciencia el desarrollo y la difusión de
los valores culturales de la nación, el patrimonio
cultural de la nación está bajo la protección del
Estado el patrimonio arqueológico y otros bienes
culturales que conforman la identidad nacional
pertenecen a la nación y son inalienables inembargables
e prescriptivos bajo este escenario preliminar se tiene
que la ciudad de bucaramanga cuenta con inmuebles que
revisen especial interés cultural histórico con un alto
potencial para configurarse como centros emblemáticos
de cultura turismo historia de nuestra ciudad entre
esto la casa marcada con el número 875 de la calle 35
matriz o identificado con la nomenclatura calle 35
número 878 del Plano urbano de Bucaramanga y con la
matrícula inmobiliaria 300438659 en donde nació el
general Custodio García Rovira la cual fue declarada
monumento nacional mediante la ley 48 de 1966. El
anterior inmueble fue objeto de acción popular radicado
6800123-15-000-2001-0255701, incubada por el señor
Leonardo Reyes Contreras ante el tribunal
administrativo de Santander instancia judicial que
mediante proveído el 4 de octubre de 2005 declaró
vulnerado los derechos colectivos a la defensa del
patrimonio cultural de la nación y de la prevención de
desastres por parte de la nación Ministerio de cultura
municipio de bucaramanga y la señora Dominga Valdivieso
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de López ordenándose que comillas “en un término no
mayor de tres meses contados a partir de la ejecutoria
del presente fallo ejecuten las obras necesarias para
salvaguardar la estructura física del monumento
nacional vale decir la casa donde nació el prócer
Colombiano Custodio García Ruiz” posteriormente el
consejo de estado en sentencia del 18 de noviembre del
2010 al resolver el recurso de apelación impuesto
contra la sentencia proferida por el tribunal
administrativo de Santander adicionó el numeral dos
décimo a la decisión apelada comillas “en el sentido de
ordenar al Ministerio de cultura y el municipio de
Bucaramanga cruzan necesarios con el fin de adquirir la
casa donde nació el general Custodio García Rovira y
así dar cumplimiento a la destinación específica que
contiene la ley 48 del primero de septiembre de 1966”
se resalta de lo anterior decisión el consejo de estado
la aclaración realizada en cuanto a que como el bien lo
consideró el marco la ley 48,967 declaró como monumento
nacional la casa donde nació el general Custodio García
Rovira ubicada al interior del predio donde funciona el
colegio privado el Sagrado Corazón de María siendo
entonces Que la mencionada decisión no recayó sobre la
totalidad del mismo el plan de ordenamiento territorial
de segunda generación del municipio de Bucaramanga
2014-2017 adoptado mediante acuerdo municipal 11 del 21
de mayo 2014 señala que el patrimonio cultural inmueble
del municipio se encuentra integrado por los bienes de
interés cultural que puedan pertenecer al grupo urbano
en la medida de que se trata de sectores de
conservación espacio público y del grupo arquitectónico
cuando sean edificaciones individuales este patrimonio
puede estar ubicado en suelo urbano rural y dentro de
los bienes de interés cultural del grupo arquitectónico
del ámbito nacional se encuentra la casa donde nació el
general Custodio García Rovira calle 35844-68/78
artículo 61 del acuerdo municipal 11 de 2014. por su
parte el Ministerio de cultura mediante resolución 35
95 el 14 de noviembre de 2014 modificada por la
resolución 1613 del 6 de junio del 2019 aprobó el plan
especial de manejo y protección de la denominada casa
natal del General Custodio García Rovira localizado en
la calle 35868 de la ciudad de Bucaramanga Santander
declarada monumento nacional hoy bien de interés
cultural del ámbito nacional y Su zona de influencia
identificado actualmente con el folio de matrícula
número 300438659 de la oficina de registro de
instrumentos públicos de Bucaramanga con número
catastral 01 0500 730041 0000 y ubicado en la calle 35
número 878 del municipio de bucaramanga según lo
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consignado en la resolución 3595 del 14 de noviembre de
2014 la casa natal del General Custodio García Rovira
presenta valores simbólicos como un espacio de
interacción social símbolo en la historia nacional y
regional en la gesta independiente independentista
valores estéticos e históricos por presentar asociación
directa con el bien por presentarse asociación directa
del bien con la historia de la Independencia y educar
una figura heroica de un prócer nacido a finales del
siglo 18 es lo que corresponde a la debida
identificación de la casa donde nació Custodio García
Rovira El curador urbano número uno de bucaramanga
mediante resolución 68001-19-168 del 17 de julio del
2019 concedió licencia subdivisión urbana en la
modalidad de reloteo del predio localizado en la calle
35 8-44/68/78 del barrio Alfonso López de la nomen,
Alfonso López de la ciudad de Bucaramanga, identificado
con el número Predial 01 0500 7300001 0000 matrícula
inmobiliaria 30034984 de la oficina de registro de
instrumentos públicos de Bucaramanga que fue declarado
como un monumento nacional mediante la ley 48 del
primero de septiembre de 1966 y con plan especial de
manejo y protección aprobado mediante la resolución
3595 del 2014 la cual se modificó la resolución 1613 de
2019, producto el anterior división el acto
administrativo de identifico dos predios entre estos el
otro número 2 que corresponde al área afectada del VICN
con 400 puntos 405.79 metros cuadrados de área según lo
establece el plan especial de manejo y protección de la
denominada casa natal del General Custodio García
Rovira resolución 3595 de 2014 del Ministerio de
cultura modificado por la resolución 16 13 de 2019 la
anterior perdón el anterior acto administrativo fue
elevado escritura pública número 4190 del 26 de
noviembre de 2019 pero notaría quinta del círculo de
Bucaramanga por el señor Mario Enrique González
Quintana actual propietario instrumento público que fue
debidamente registrado entre la oficina de registro de
instrumentos públicos de Bucaramanga el 3 de diciembre
de 2019 asignándole el lote número 2 el número de
matrícula inmobiliaria número 300438659 conforme consta
en la consulta realizada de fecha 17 de febrero de 2022
en la ventanilla única de registro de la
superintendencia notariado y registro cuya descripción
es la siguiente tal y como se puede ver en pantalla (se
proyectan tres (3) 2:27:49) Igualmente acompaña esta
exposición de motivos tres fotos que son imagen de
levantamiento topográfico dentro del pan de desarrollo
2020-2023 Bucaramanga una ciudad de oportunidades
optado por el consejo de Bucaramanga mediante acuerdo
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municipal 013 el 10 de junio del 2020 se previó dentro
de la línea estratégica 1. bucaramanga equitativa
incluye ante una ciudad de bienestar lo cual tiene como
componente 2.1.3.7 vida cultural y bienestar creativo
sostenible programa 2.1.3.7.2 patrimonio cultural
circuitos culturales y creativos para todos el cual
tiene como objetivo restaurar y proteger salvaguardar y
promover la propiedad social del patrimonio cultural de
Bucaramanga y como una de sus metas a el adquirir un
bien mueble de interés cultural y patrimonial.
Definido lo anterior el municipio de bucaramanga
procedió a contratar el avalúo comercial cooperativo
corporativo desarrollado por la sociedad colombiana de
arquitec, de arquitectos regional Santander sobre el
inmueble denominado casa natal Custodio García Rovira
identificado de la siguiente manera pueden ver en
pantalla (se proyecta imagen 2:29:05) Cómo se
identificó el inmueble y se ha leído durante este
proyecto, descrito lo anterior y en aras de recuperar
y preservar este inmueble de Gran valor histórico y
cultural así como divulgar las ideas del prócer
santandereano y ex presidente de Colombia el municipio
de bucaramanga expone su interés de adquirir este
predio y recuperarlo con el fin de convertirlo en una
casa museo de interés cultural histórico y turístico de
nuestro municipio conforme lo señalado se expone a
continuación EL MARCO NORMATIVO que sustenta la
propuesta en su orden fundamentos constitucionales
legales y jurisprudenciales encontramos el, el artículo
70 72 y 313 de la Constitución Política de Colombia tal
como se puede observar en pantalla (se proyecta
diapositiva 2:29:55) de la ley 136 de 1994 los
artículos 32 el parágrafo cuarto y el artículo 91
literales a y numeral primero, de la ley 388 de 1997
están los artículos 38 el artículo 59 el Artículo 63 y
el artículo 66. D. ley 397 de 1994 de esta ley
encontramos el artículo cuarto integración del
patrimonio cultural de la nación modificado por el
artículo primero de la ley 1185 de 2008 el patrimonio
cultural de esta nación está constituido por todos los
bienes materiales las manifestaciones inmateriales los
productos y los representaciones de la cultura que son
expresión de la nacionalidad colombiana tales como la
lengua castellana la lenguas y dialectos de las
comunidades indígenas negras priole, las, la tradición
el conocimiento ancestral el paisaje cultural las
costumbres y los hábitos así como los bienes materiales
de naturaleza mueble e inmueble a los que se le
atribuye entre otros especial interés histórico
artístico y científico estético o simbólico en ámbitos
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como el plástico arquitectónico, urbano, arqueológico,
lingüístico, sonoro, musical, audiovisual, audiovisual,
fílmico, testimonial, documental, literario,
bibliográfico, museológico o antropológico.
A. objetivos de la política estatal en relación con el
patrimonio cultural de la nación la política estatal en
lo referente al patrimonio cultural de la nación tendrá
como objetivos principales la salvaguardia, protección,
recuperación, conservación, sostenibilidad y
divulgación del mismo con el propósito de que sirva DE
testimonio de la entidad cultural nacional tanto en el
presente como en el futuro. Para el logro de los
objetivos De qué trata el inciso anterior los planes
desarrollo de las entidades territoriales y los planes
de las comunidades grupos sociales y poblacionales
incorporados a estos deberán estar armonizados en
materia cultural con el plan decenal de cultura y con
el plan nacional de desarrollo y asignará los recursos
para la salvaguardia conservación, recuperación,
protección, sostenibilidad y divulgación del patrimonio
cultural. por lo expuesto pongo a consideración del
honorable concejo de Bucaramanga el trámite y
aprobación de la presente iniciativa por el fin de
recuperar y preservar un bien inmueble que representa
gran valor histórico, simbólico y cultural para el
municipio de Bucaramanga el cual se constituye como un
referente de documentación conocimiento y vivencias en
el país esta exposición de motivos está suscrita por el
señor alcalde Juan Carlos Cárdenas Rey señor presidente
ha sido leída la exposición de motivos.

PRESIDENTE: honorables concejales ¿aprueban la
exposición de motivos?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobada la
exposición de Motivos.

PRESIDENTE: continuamos.

SECRETARIA: continuamos con el preámbulo el concejo de
Bucaramanga en uso de sus facultades establecidas en el
artículo 313 de la Constitución Política de Colombia de
1991 la ley 137 de 1994 y la ley 1551 de 2012 y señor
presidente ha sido leído el preámbulo original del
proyecto de acuerdo 060 de 2022.

PRESIDENTE: honorables concejales ¿aprueban el
preámbulo del proyecto de acuerdo número 060?
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SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el
original e, del preámbulo del proyecto de acuerdo 060.

PRESIDENTE: continuamos.

SECRETARIA: continuamos con la lectura de el título
proyecto de acuerdo número 060 del 6 de septiembre de
2022 por el cual se autoriza el alcalde de Bucaramanga
para declarar de utilidad pública de interés social un
bien inmueble y se autoriza su adquisición, señor
presidente ha sido leído el título original del
proyecto de acuerdo.

PRESIDENTE: honorables concejales ¿aprueban el título
del proyecto de acuerdo número 060?

SECRETARIA: señor presidente ha sido aprobado el tema.

PRESIDENTE: continuamos, honorables concejales
¿aprueban que el proyecto de acuerdo número 060 pase a
firma del señor alcalde Juan Carlos Cárdenas Rey?

SECRETARIA: señor presidente así lo aprueban los
honorables concejales que este proyecto de acuerdo pase
a sanción del señor alcalde.

PRESIDENTE: continuamos señora secretaria.

SECRETARIA: continuamos con el orden del día al sexto
punto del orden del día lectura de documentos y
comunicaciones señor presidente no tengo comunicaciones
para leer en este momento.

PRESIDENTE: continuamos.

INTERPELACIÓN H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: La
palabra.

SECRETARIA: continuamos con el séptimo punto
proposiciones y asuntos varios en el correo de la
secretaría general no tengo proposiciones para leer,
luego señor presidente quedamos en el punto de asuntos
varios.

PRESIDENTE: en el punto de varios en el uso de la
palabra concejal Marina, quien, alguien, alguien más
honorables concejales por favor el silencio concejal
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Carlos Parra alguien más, concejal Danovis tienen el
uso de la palabra.

INTERVENCION H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: sí
gracias señor presidente e… Bueno yo en este punto de
varios e, quiero que me gustaría que mis compañeros me
pusieran un minutico de atención en esto que que quiero
es socializarles desde luego en beneficio de la
corporación nosotros aprobamos o la corporación aprobó
un presupuesto de gastos para el 2022 aproximadamente
de un billón cerrémoslo 100 mil millones de pesos
aproximadamente hemos estado todo el año adicionándole
recursos a ese presupuesto aprobando vigencias futuras
yo cuando llegaron todos estos proyectos considere que
era muy importante ver el todo porque así sueltico no
nos estamos dando cuenta de la dimensión pues quiero
decirles que en el análisis Nosotros le hemos dado
aparte de lo que se le dio inicial que se volvió el
proyecto de millón 61 de, del billón 61 mil millones
pasó a ser un billón 300.000 millones de pesos y le
estamos aprobando adiciones por 358 mil millones de
pesos entre vigencias futuras ordinarias vigencias
futuras excepcionales adiciones al presupuesto, esto
indica según el análisis hecho con mi equipo que hemos
incrementado el presupuesto original que se le aprobó
en esta corporación al alcalde aproximadamente más de
un 50% cerca al 55%. yo creo que esto es histórico la
ciudad tiene recursos y mi dis, el problema no es que
tenga recursos ni el de nosotros tampoco en las
circunstancia Es que la ciudad tiene recursos se le han
dado está recaudando el impuesto de industria y
comercio con la sobretasa bomberil sobre tasa de medio
ambiente, el e, cul, la sobre tasa de cultura la está
recaudando en doble vida porque está recogiendo lo dije
ya y vuelvo y lo repito por producto del estatuto
tributario reformado que trajo el alcaldía hoy los
empresarios están pagando el vencido del 2021 y el
anticipo del 2022 entonces súmele a eso que sobra plata
en las arcas del municipio y nosotros no vemos que en
la ciudad se refleja en estos recursos porque la ciudad
tiene una malla Vial catastrófica unos problemas de
inseguridad enormes un alumbrado público con una
inversión que ya bordea los 20 mil millones de pesos
con dedicaciones a temas de mantenimiento y recorran la
ciudad no confundamos el tema de que las luminarias
están apagadas con el tema de tele gestión son dos
cosas muy diferentes y mucho menos con el tema de
mantenimiento ese de verdad es una gran preocupación y
ni hablar de la ausencia de recursos en la dirección de
tránsito tan determinante para la movilidad de la
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ciudad los ciudadanos se quejan Y con toda razón están
pagando su tributación de manera juiciosa y la
administración no responde equitativamente con el
montón de recursos que tiene porque tiene recursos de
sobra Gracias presidente.

PRESIDENTE: con gusto concejal Marina tiene el uso de
la palabra concejal Carlos Parra.

INTERVENCIÓN H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Gracias
presidente, bueno dos consideraciones como para exponer
el plenaria la primera sobre el asunto que se expuso
ayer de la solución para evitar que motos camionetas
carros cogieran el inter o el paso peatonal o el paso
de bici, de bicicletas sobre la carrera 36 y hoy
digamos afortunadamente ya no pueden pasar por ahí
camionetas pero aun así por arriba las motos están
pasando por el paso de las personas con discapacidad y
hay que hacer un corte y un llamado atención en
bucaramanga que estamos en una crisis muy dura de
cultura ciudadana, la pandemia no sé si es que rompió
nuestras relaciones sociales pero estamos en un momento
tal vez el más duro que se ha vivido en este tema en
materia de semáforos en rojo en materia de motos en los
andenes en la calle en materia de respetar los pasos
peatonales en materia de respetar la ciclo
infraestructura básicamente materia de lograr que la
gente piense en el otro y algo está pasando en nuestra
ciudad y tenemos que descifrarlo Y estos problemas no
pasan porque sí esto pasa porque debería existir
programas decididos para detonar la cultura ciudadana Y
eso pasa por la inversión presupuestal en cultura
ciudadana porque no tenemos si ustedes lo saben
compañeros suficientes agentes de tránsito para poner
uno en cada esquina tampoco tenemos suficientes
policías para que la gente no ponga a todo taco el
volumen para afectar al vecino Mejor dicho no tenemos
forma de hacer cumplir las leyes solo con autoridad
necesitamos cumplirlas con los ciudadanos mismos que
ayuden al cumplimiento de las normas Y si nosotros no
logramos que haya un reproche social a la gente que
utiliza los pasos peatonales a las motos que se pasan
por encima de los separadores bueno va a quedar grande,
primer lugar en segundo lugar también un llamado
atención que nosotros hemos recibido y que queremos
exponer acá y es que a la gente de la EMA de la escuela
municipal de arte en este momento se le adeudan tres
meses a los contratistas de prestación de servicio que
prestan los servicios de capacitación dentro de la EMA
y esta situación muy preocupante porque en este marco
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de la feria donde deberíamos estar exaltando la cultura
claro que se exalta con eventos y con cosas
significativas con eventos serio no con eventos para la
borrachera y con eventos serios pero también se exalta
teniendo en buenas condiciones a la gente que trata de
conservar nuestro patrimonio artístico es lo mismo que
pasa con los escobitas y es claro muy valioso los
mensajes simbólicos de aplausos pero nosotros estamos
denunciando que las personas muchas que trabajan en
ciudad brillante en el marco de la feria les están
doblando el horario y les están doblando el horario sin
que esto implique un pago adicional y ellos buscan y
dicen oiga concejales estamos en una situación difícil
y claro ciudad brillante es un proveedor una empresa
que no es la Emab pero el municipio tiene como exigirle
a ciudad brillante y decirle Oiga si usted va a
prestarme ese servicio tiene que disponer del personal
suficiente y no puede el municipio permitir formas de
contratación que violen los derechos de las escobitas
muy valioso que el alcalde los aplauda es un mensaje
simbólico poderoso pero que si se quedan en mensajes
simbólico y ya son palabras vacías son acciones vacías
necesitamos que la alcaldía se comprometa a que las
empresas que trabajen con la EMAB no solo parezcan
correctas sino que traten bien a las personas asociadas
a ellas que traten bien a sus empleados, esos son los
dos puntos que quería compartir, Muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE: con gusto concejal Carlos Parra.

INTERPELACIÓN H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:
presidente

PRESIDENTE: señor tiene el uso la palabra o es
promoción es que el uso de la palabra continúa Danovis
y luego seguiría, ¿sí? concejal Danovis tiene el uso de
la palabra.

INTERVENCIÓN H.C WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: alo ya
ahora sí gracias presidente por lo uso la palabra
también me gustaría referirme a lo que está pasando en
materia de cultura ciudadana en la ciudad de
Bucaramanga el día de ayer se logró instalar por fin
este esos volardes para impedir el paso de los carros
que normalmente pasaban sin ninguna restricción luego
pues en la parte donde los peatones puedan pasar ahora
las motos se están pues pasando por ese sector y la
inversión en cultura ciudadana en bucaramanga ha sido
la más mínima posible y esto ha desencadenado en todo
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este tema de pasarse los semáforos De no respetar las
normas de tránsito y se hace un llamado a la
administración para que se inviertan los recursos
públicos necesarios para recuperar esta cultura en la
ciudad de Bucaramanga es importante recuperarla y que
la alcaldía se ponga al frente del tema porque no
alcanza la policía no alcanza los agentes de tránsito y
poner un policía en cada esquina es difícil si no hay
una conciencia ciudadana que es lo que toca volver a
implementar y recuperar en la ciudad bonita es muy
importante que entre todos aportemos y que sea de
administración la encargada de dirigir este programa en
cultura ciudadana que tanta falta le hace no sólo a
Bucaramanga estoy seguro que en los demás municipios de
Santander se hace necesario este tipo de inversiones
además cultura ciudadana también va relacionado con lo
que está pasando en la escuela municipal de artes en la
EMA que han dicho los profesores los docentes que no
les han cancelado qué está pasando con el dinero de los
profesores porque no le están pagando es un llamado el
director de cultura para que por favor preste atención
a lo que está sucediendo en la escuela municipal de
artes de Bucaramanga estos son mensajes que hoy
queremos resaltar recalcar y dejar muy claros el día de
la mañana de hoy porque Bucaramanga en estos momentos
estábamos en una feria pero la feria de qué es una
feria cultural es una feria donde las familias pueden
ir tranquilas pues una feria que se está prestando para
promover actos de inconsciencia como lo que le pasó a
este contratista que me informa la familia de que la
niña el día de hoy tiene una cirugía de urgencia la una
de la tarde en la clínica San Luis y que este señor
todavía no ha aparecido allá a estar pendiente de lo
que hizo de la situación tan grave que hizo a esta
familia y la afectación profunda y yo creo que estos
también es un llamado a que la administración no solo
se lave las manos sino que esté al frente lo que le
pasó a esa niña puede con secuelas de por vida y al
Señor simplemente le instauraron algo de delitos perso,
delitos delitos no perdón daños personales no no
recuerdo el nombre Exacto lesiones personales Gracias
concejal y nada más Y esto es algo importante que yo no
quiero que quede en el concejo como una voz solamente
entre todos debemos rechazar eso que pasó y la familia
está pidiendo ayuda y que no olviden ese caso en serio
la señora y la niña están pidiendo el respaldo y el
apoyo ciudadano por lo que pasó y que su casa no quede
impune y que se haga justicia porque la niña hoy de
verdad la van a operar y está de verdad en un estado
delicado Gracias presidente.
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PRESIDENTE: con gusto concejal Danovis tiene el uso de
la palabra concejal Luis Fernando Castañeda

INTERVENCION H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA:
presidente muchas gracias yo quiero que o creo perdón
que el tema planteado hoy por los honorables concejales
no puede pasar desapercibido presidente y es el tema de
la cultura ciudadana Yo quiero desde el concejo de
Bucaramanga presidente de manera respetuosa hacer un
llamado a la comunidad no puede ser posible presidente
que todo el mundo esté haciendo lo que se le da la gana
en Bucaramanga todo el mundo abusa hay una anarquía
total, no se respetan los semáforos en rojo, algo nunca
visto en Bucaramanga, falta autoridad por parte de la
Policía Nacional, por parte de la dirección de
tránsito, por parte del gobierno de Bucaramanga hay que
decirlo pero también hay falta de cultura ciudadana no
queremos la ciudad presidente arrojan las basuras en
las calles, irrespetamos los agentes de tránsito hay
agentes de tránsito que se burlan de los ciudadanos tal
y como lo observamos en los vídeos a través de las
redes sociales el llamado contundente hoy señor
presidente desde el concejo de Bucaramanga es que
empecemos a querer a Bucaramanga, empecemos a querer la
ciudad, hay ciudadanos que definitivamente no quieren a
Bucaramanga, pareciera que Bucaramanga es ciudad de
todos pero ciudad de nadie los migrantes venezolanos se
pasean por las calles cometiendo delitos y nadie dice
nada, nos tienen secuestrados los parques el espacio
público está invadido totalmente así es de que señor
presidente Yo quiero hacer énfasis en ese tema creo yo
que al concejo de Bucaramanga le corresponde empezar a
ejercer un control político para que el gobierno de la
ciudad y sus instituciones generen estrategias de la
mano de la Policía Nacional para que definitivamente
podamos minimizar la ausencia de cultura ciudadana aquí
en nuestra ciudad hay una serie de empresas de servicio
domiciliarios que no le ponen cuidado a lo que están
haciendo sus motorizados, me he dado cuenta que estas
empresas de domiciliarios en aras de llegar muy rápido
a entregar el domicilio son los que precisamente abusan
e irrespetan las señales de tránsito, así de que el
presidente no creo que sea conveniente guardar silencio
frente a este tema y qué bueno que en el mes de octubre
vengan las sesiones ordinarias para que este concejo
haga los debates de control político que le
corresponden pero lo que hay que decir también que si
hay falencias en el gobierno hay también una total
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ausencia de cultura ciudadana que tiene nuestro nuestra
ciudad Muchas gracias presidente

PRESIDENTE: con gusto concejal Luis Fernando Castañeda,
cuál es la moción concejal Carlos Parra.

INTERVENCION H.C CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: gracias
presidente, es algo muy puntual, pues ya se los digo
como mesa directiva el concejo municipal de juventudes
ha tenido que cancelar entiendo dos sesiones por la
programación nuestra; digamos lo que pide la ley que
regula los concejos es que los concejos se organicen
con los concejos de juventudes directivas si pueden
buscar un espacio de concertación para que se pongan de
acuerdo con los horarios y no implique cancelar con
ellos porque ellos están bastante pues molestos porque
porque han cancelado constantemente entonces esa es la
solicitud Gracias presidente.

PRESIDENTE: con gusto concejal Carlos Parra y
Totalmente de acuerdo con su punto de vista concejal
Luis Fernando Castañeda la desobediencia ciudadana está
creciendo y hay que nuestra ciudad y tendrán que
tomarse las medidas drásticas para que esto avance o
sino Bucaramanga va a seguir haciendo una ciudad como
la estamos viendo en estos momentos que todos opinamos
que está haciendo en un desorden completo señora
secretaria a finalizamos el orden del día entonces
señores concejales atentos a sus correos para la
citación a la próxima sesión o comisión Buena tarde
para todos.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

Presidente:

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO

Secretaria:

AZUCENA CÁCERES ARDILA
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